

Consignes : Présentez le document ci-dessous et commentez de manière structurée (introduction avec problématique, développement en plusieurs axes de réflexion, conclusion avec ouverture) et argumentée (exemples)

GENRE & SPORT

Mesures internationales en vue de promouvoir la pratique du sport par les femmes – la Déclaration de Brighton et l'Appel à l'action de Windhoek

La première Conférence mondiale sur les femmes et le sport s'est tenue en 1994 à Brighton (GB); il en est résulté la Déclaration de Brighton et la création d'un Groupe de travail international sur les femmes et le sport. En 1995, le sport a été inclus dans le Programme d'action de Beijing (paragraphe 83, 107, 290), et ce thème a été repris cinq ans plus tard dans le document de suivi Beijing+5.

La deuxième conférence mondiale sur les femmes et le sport a eu lieu en 1998 à Windhoek, Namibie. L'Appel à l'action de Windhoek va au-delà d'un simple appel à une participation accrue des femmes dans les activités et organisations sportives : il fait du sport un moyen d'atteindre des objectifs plus larges de santé, d'éducation et de droits des femmes – une idée reprise par la troisième conférence sur les femmes et le sport en 2002 à Montréal, Canada. Cette optique intègre le sport dans des projets de développement communautaire, dans des campagnes d'information sur la santé et autres sujets, ainsi que dans des campagnes de promotion de l'égalité hommes-femmes et des droits des femmes.

La Déclaration de Brighton préconise :

- L'équité et l'égalité dans la société et le sport ;
- La planification, la réalisation et la gestion d'équipements sportifs répondant aux besoins des femmes ;
- L'accroissement du nombre de femmes assumant des rôles d'entraîneur, de conseillère, de décideur ;
- Des programmes d'éducation, de formation et de développement intégrant l'égalité hommes-femmes ;
- Des efforts d'information et de recherche sur les femmes et le sport ;
- L'affectation de ressources à des sportives et à des programmes destinés à encourager les femmes à pratiquer un sport ;
- La coopération nationale et internationale, le partage de connaissances et d'expériences.

L'Appel à l'action de Windhoek entend intensifier la coopération entre les diverses instances chargées des questions féminines dans le sport, ainsi qu'entre ces instances et d'autres organismes travaillant pour les droits des femmes et l'égalité hommes-femmes. Mettre en œuvre des programmes d'aide publique au développement (APD) qui « fournissent des chances égales aux filles et aux femmes, et reconnaissent que le sport peut aider à atteindre des objectifs de développement. »